

Philippe Carrese

Forum civique
le retour des Ségobriges

editions
forum



Cette année le Forum civique a 26 siècles. Je te sens épaté. Et pourtant c'est la vraie vérité historique véritable. A Marseille, le Forum Civique existe depuis 2600 ans. Allez, on va dire 2599. Je t'accorde un an d'engatse à couteaux tirés entre Protis et le vieux Nann, le père de la belle Gyptis, avant qu'ils envisagent enfin de se réunir pour discuter des problèmes de la cité. Parce que déjà à l'époque, Marseille était une cité. Une vraie cité avec ses habitants (les Ségobriges), ses élus (le vieux Nann était le chef des Ségobriges justement), ses institutions (la mairie, le bar des platanes, le terrain de boules derrière la mairie et la société nautique avec son resto de spécialités locales au milieu du Lacydon), son centre-ville (à l'époque situé entre le numéro 4 et le numéro 10 de l'actuelle rue de la république, c'est sûr, on s'est un peu étendu depuis), ses commerçants actifs et prospères (essentiellement des vendeurs de fromages de chèvre, de peaux de chèvre tannées, d'instruments de musiques en corne de chèvres, de poignées de porte en sabots de chèvre, de cordes de mandolines en boyau de chèvre et de combustibles à base de bouses de vache car l'indice calorimétrique est meilleur) et tous les problèmes liés aux différentes activités des Ségobriges (essentiellement l'élevage des chèvres, deux ou trois Ségobriges marginaux pratiquaient la pêche au lamparo). Avec l'arrivée du sémillant Protis et de ses cousins grecs (grands amateurs de fromages de brebis, ils avaient horreur du fromage de chèvre), s'est rapidement posé le problème des relations commerciales avec les territoires du pourtour méditerranéen. Un ambitieux programme de développement urbain (qu'on situe aujourd'hui entre le vendeur de Khébabs du 6 rue de la Loge et le restaurant "Troh Lông" au 12 de la même rue) a accompagné l'installation de ces armateurs étrangers sur les territoires en friches légués par les Ségobriges (ravis de cette opportunité d'enfin toucher quelques subventions des instances européennes pour l'abattage de leurs chèvres trop vieilles). L'arrivée massive de tous ces Hélénes, étrangers hâlés débarqués de l'autre côté de la Méditerranée a déclenché quelques réactions hostiles chez une tribu dissidente de Ligures poujadistes et réactionnaires installée sur les rives de l'étang de Berre menée par Comanus, un des fils de Nann (un petit brun teigneux). Toutes ces interrogations liées aux problèmes grandissants du centre-ville, des activités du port, du pouvoir des z'élus locaux, de la montée du fascisme, du programme Euroméditerranée et de la vie démocratique au sens large dans la cité ont poussé Protis, Gyptis, le vieux Nann et sa tribu de Ségobriges à organiser le premier Forum Civique.

C'était il y a 26 siècles.

2599 ans plus tard, l'action instiguée par nos anciens se perpétue, de longue.
A Marseille, bouléguer les idées est une nécessité vitale. Alors zoul Bouléguers.

Philippe Carrese, pour le Forum Civique. Février 99.